Krüger das Allgemeine Chrenzeichen erster Klasse und der Justiz-Commissarius Knobloch das Eiserne Kreuz; der Postmeister Schröder war Kitter des Hannoverschen GuelsenOrdens. Db außer diesen noch andere Personen in Cottbus
einen Orden gehabt, geht aus dem Staatshandbuche nicht
hervor. Eine Bemerkung besagt noch zum Schluß, daß in
der ganzen Provinz — die Stadt Berlin ausgenommen —
keine politische Zeitung erscheine. — Aus anderweitiger
Kenntniß (Rangliste) füge ich noch hinzu: Garnison: Nicht
vorhanden. Stad des Garde-Landwehr-Bataillons (Cottbus):
Major von Bennigsen Commandeur; Sekonde-Lieutenant
Baron von Puttliß I., Abjutant und Kechnungsführer,
commandirt vom Garde-Keserve-Infanterie-Landwehr-Kegimente (jest Garde-Füssliere) in Berlin; Bataillons Arzt
Dr. Laun.

## Untergegangene Dörfer.

Wenn wir zu den untergegangenen Dörfern diejenigen zählen wollten, deren Selbstständigkeit und deren Namen verschwunden und in einem größeren Verbande aufgegangen sind, so müßten wir in erster Linie Ostrow, Brunschwig am Verge, Brunschwig in der Gasse, ferner Diebsdorf bei Peiß (jest Cottbusser Vorstadt), ja in voraussichtlich nächster Zeit auch Sandow noch nennen. Von ihnen ist indeß hier nicht die Rede. Auch von denen, welche Jahrzehnte lang öde lagen, dann aber sich wieder erholten, wie Delsnig im Südwesten und Wüst-Drewitz im Nordosten des Kreises, sowie von denen, die dem Volksmunde nach, auf einer anderen benachbarten Stelle ehemals gebaut waren, wie Döbbrick u. A., soll heut nicht gesprochen werden.

Das Vorwerk Reinpusch gegenwärtig zu Schorbus gehörig, ein Gutshof mit 4 Häuslerstellen, war ehedem ein selbstständiges, wenn freilich auch niemals sonderlich volkzeiches Dorf. Die Hufenrolle vom Jahre 1602 erwähnt in Reinpusch "den Richter" (Gemeinde-Vorsteher), "den Krüger" (Schanknirth) und außerdem noch 5, im Ganzen also 7 Bauern, welche zusammen 8 Hufen Landes besaßen; dazu kommt "der Juncker" (Rittergutsbesißer) mit 7 Hufen, das giebt eine Größe der Feldmark, welche diejenige anderer Dörfer wie Madlow, Neuhausen, Klein-Oßnig, Wintdorf, Kahsel, Gosda u. a. m. damals übertraf. Freilich fällt es auf, daß die Namen der 7 Bauern von Reinpusch dieselben